

広報 五戸

2003年 / 12月号 / Vol. 534

町長と地域住民との懇話会

- 五戸地区 2月17日(火) 午後1時30分～町立公民館
- 浅田地区 2月18日(水) 午後1時30分～浅水活性化センター
- 豊間内地区 2月19日(木) 午後1時30分～豊間内地区コミュニティセンター
- 川内地区 2月20日(金) 午後1時30分～瑞穂館



川内中学校生徒が
ながいも掘りを体験



昭和55年6月に組織された青森県歴史の道整備促進協議会では、町指定文化財で歴史の道百選にも選定された奥州街道の道標と案内板を整備しました。

道標と案内板は浅水地区入口付近に設置、案内板には、奥州街道が江戸幕府の重要な政策として整備されたことなど

の由来が書かれ、今後、貴重な文化遺産奥州街道の保存に大いに役立てられます。

● 申し込み・問い合わせ先

役場地域振興課
TEL 62-2111
内線253



各種イベントにご利用ください



テーブル上の黒豆しとぎも「食の文化伝承財」に認定

このほど、青森県の貴重な伝統料理を作る団体としてさくら加工グループ（小泉サクラ代表）が「食の文化伝承隊」に認定されました。

食の文化伝承隊は、青森県が県産の農林水産物を使って作られる料理などを、広く知つてもらうことを目的に行っているもので、小泉代表は「思いがけない受賞です。これからも4人で力を合わせ、がんばります」と話していました。

五戸町子育てメイト春の親子クラブ

子育て奮闘中の皆さん、子育てメイトと一緒に親子で楽しい一時を過ごしませんか

うれしいひな祭り会



前回の「あわてんぼうのサンタクロースクリスマス会」

自治会の声を広く町政に反映

自治会長会議



○町村合併時に小渡など二町村にある同じ地名についてはどうするのか
・合併協議会では、合併後も大字以下は変更しないこととしていますので、同じ地名でも支障をきたす恐れはないものと思われます

また、長年にわたり自治会長を務めた三浦房雄さん（豊間内）に町から感謝状と記念品が贈られました。

各自治会の代表者が一堂に集い、地域住民の声を行政に反映する自治会長会議が11月20日、アピル五戸で開催されました。

この日は、町内40自治会の代表者と町、五戸警察署、五戸消防署など関係団体の代表者ら約30人が出席し、事前に各自治会から出されていた要望などについて、町側からの説明が行われた後、自治会長から意見や質問がありました。

○国道454号と町道五戸戸岸線交差点に歩行者用信号機を設置してほしい
・町長から五戸警察署を通じて青森県警察本部に要望しています

町では、自治会長の貴重な意見を町政に反映し、今後も一層住みよい町づくりを進めています。



感謝状が贈られた三浦房雄さん

浦俊哉会長 主催の第9回五戸地区交通安全ゲートボール大会が11月10日、五戸ドームで開催されました。

大会は第1ゲート通過後、横断歩道を歩くように渡る特別ルール。ゲートを通過した選手は、左右の確認と右手を上げ、横断歩道に見立てた競技場を歩き、交通事故防止を誓っていました。



反射材 夜道のあなたが光ってる



表彰状を受ける北村校長

この日は、桑原盛一八戸税務署長が同校を訪れ、全校児童へ「税金はいろいろなところで使われています」とあります。児童は税の大切さを学んでいました。

※タイトルは三八租税教育推進懇話会長賞を受賞した鈴木茉琴さん（五戸小6年）の標語です。

税金を納めよう 人のためみんなのため

租税教育の推進に貢献した団体として五戸小学校（北村義文校長）が11月14日表彰されました。

●五戸総合病院医療の一覧表（1月）

82

文芸ごのへ

俳句

一軒屋すっぽり包む虫の声
秋晴や予定にはなき途中下車
すず虫にひかれリソングの津軽路へ
虫育て子等と生命を語り合ふ
群なして牧馬走る今朝の秋
紅芙蓉血潮の滾る思ひかな
いきいきと石ゆがみをり水の秋
精米を終へて虫の音庚しけり
ラバウルの話は尽きず温め酒
灯を消して虫聞く心とりもどす
原 竹木 (上市川)
吉田 晶二 (下タノ沢)

大久保あさ (切谷内)
館 とく子 (上市川)
高橋 隆子 (上市川)
鈴木志美恵 (上市川)

佐々木薦芳 (上市川)
上村 喜雲 (上市川)
森 きよし (上市川)

鈴木志美恵 (上市川)
大久保あさ (切谷内)
吉田 晶二 (下タノ沢)

短歌

吾もびつくりアメリカの留学生に南部地の方言を教え日本語ペラペラ
川柳・短歌などの区別を明記し、総務課広報係へ。
枯れ葉散るシーズンはすれの十和田湖へ
この一年の旅の終わりに
類家 清美 (切谷内)

お知らせ 循環器内科外来の診療日を変更

1月から毎週水曜日と木曜日になります。

診療科	職名	医師名	備考	内科	
				副院長	副医長
内科	副院長	新井田修久		東山 明弘	水曜日
内科	副医長	西谷 大輔		三浦 昌人	木曜日
(循環器)	非常勤	矢田部宏一		大根田 昭	第1・3火曜日
(糖尿病)	非常勤	愛川 優信		佐々木 剛	(科長)
外科	院長	蝦名 宣男		渡部 秀一	
外科	副医長	土原 一生		井戸川敏彦	(弘前大学)
整形外科	非常勤	佐々木 靖隆		三上 靖隆	第3・5金・土曜日
産婦人科	副院長	井戸川敏彦		深瀬 栄一	(医療技術局長)
小児科	非常勤	小林 貴樹		今泉 典子	(弘前大学)
耳鼻科	非常勤	袴田 真理子		月・金曜日	月・金曜日
眼	科長	井上 卓		火・水曜日	火・水曜日
脳神経外科	非常勤	高橋 二郎		水曜日	水曜日
皮膚科	非常勤	去石 巧		木曜日	第3・土曜日

2月15日投票 町議会議員選挙

町選挙管理委員会は、11月9日に開かれた委員会において、来年2月28日で任期満了となる町議会議員選挙について協議し、主な日程を決めました。

- 投票日 2月15日（日）
- 告示日 2月10日（火）
- 立候補届出 2月10日（火）
- 投票日 2月15日（日）
- 登録日 2月9日（月）
- 投票できる人は 昭和58年2月16日までに生れた人で、平成15年11月9日以前から五戸町に住民登録をし、引き続き住んでいる人
- 投票日前投票は※ 投票日前投票を行つて投票できない見込みの人（仕事、冠婚葬祭、やむを得ない用務のある人など）が期日前投票できます。
- 在宅投票は（事前に証明書の申請が必要） 身体に重度の障害がある人（歩行が困難な人でその程度が一級から二級の人）が心臓や腎臓などの内臓に障

害がある人でその程度が一級から三級の人

●請求期限 2月11日まで

投票用紙の請求は2月11日以前でもできますが、請求する際に「郵便投票証明書」も同封してください。この証明書は、いつでも交付申請できますので、必要な人は早めに申請してください。（本人が自署のこと）

●問い合わせ先 役場総務課内 選挙管理委員会 TEL 62-2111 内線212

※今まで選挙管理委員会が管理する場所で行っていた不在者投票は、期日前投票になりました。

1月10日は「110番の日」です

警察では毎年1月10日を「110番の日」と定め、皆さんに「110番」の正しい利用を呼びかけています。

◎「110番」の仕組み

110番は県内のどの地域からかけても、警察本部の通信指令課につながり、直ちに無線指令で最寄りの警察署のパトカーや交番、駐在所の警察官が現場に急行する仕組みになっています。

◎「110番」の受理方法

110番がかかると受理担当者は

- 何があったのか？
- どこで？
- いつ？
- 犯人は？
- どんな状況か？
- あなたの名前、電話番号？



と順にお聞きしますので、落ち着いてはっきりと答えてください。

「身近な犯罪 防ぐあなたの 110番」 「警察の相談ダイヤル #9110」

●11月の診療科別患者数

区分	診療科	内科	外科	産婦人科	眼科	小児科	耳鼻科	整形外科	脳外科	皮膚科	計
患者数	外 来	4,464 (4,663)	708 (725)	520 (561)	989 (1,159)	113 (255)	587 (737)	1,940 (1,998)	619 (638)	207 (266)	10,147 (11,002)
	入 院	2,885 (2,962)	657 (647)	186 (298)	50 (89)	0 (0)	0 (0)	862 (649)	677 (702)	0 (0)	5,317 (5,347)
患者数	外 来	36,730 (38,727)	5,890 (6,532)	4,546 (5,074)	8,882 (9,551)	1,105 (1,936)	5,460 (6,044)	16,844 (16,943)	5,484 (4,941)	2,186 (2,253)	87,127 (92,001)
	入 院	23,680 (24,340)	5,519 (4,787)	2,084 (2,498)	315 (395)	0 (0)	0 (0)	4,298 (5,273)	5,190 (4,013)	0 (0)	41,086 (41,306)

※ 入院 = 毎日24時現在の在院患者延数+毎日の退院者数 () = 昨年度同期

探郷訪土

「桜沢堤の歩み」



高台より桜沼を望む

戦後は「増産、増産」の声と米不足から上堤の谷地を開墾して水田造りがはじました。ところが土混じりの泥が上堤から下堤に流れてたまわり、年々高くなつた。そこに草や雑木が生えてきた。

昭和47年7月17日、道路脇の森に高さ2メートルの美しい桜沼観世音菩薩が建立され

た。石像の下には委員長の松坂専太郎、委員の中里兼松・

原孫一郎・原兵左エ門・沢田

誠治・原ふづゑ・中里よし・小山内なよし・中里すゑ・中崎富雄・川村ふじのらの12人

の名が刻まれ、芳名板には207人の寄付者が達筆な文字で書かれていた。石像を中心

に能静観音・菜衣観音・瑠璃観音・下二観音など33体が整然と道路前まで並ぶ。

左側高台に明神様の社があり、松の根元にある箱型の小さな祠には石が1つ入っている。道祖神の子種に恵まれない人々の願いがこもつた石らしい。

50年4月27日、桜沼周辺や明神ヶ丘で植樹祭を実施。金子

にも白鳥が羽を休めるよう

尚令五戸町連合婦人会長（当時）らも応援に駆けつけ付近に吉野桜やツツジを植え、環境美化に努めた。

高台の忠魂碑隣に高橋米蔵先生顕彰碑が52年11月6日完成。除幕式には300人が出席して盛大に催された。

句碑の文は

「還暦の空晴れ渡り

鷹舞えり」

句の下には「白紀逝つて七年、われら教え子、いろいろ会句友、同教師等、先生に縁りあるもの師を讃え、この碑を建てる。」

故高橋米蔵先生の碑

を建てる会

その後、志ある若者たちが「桜沼を守る会」を結成して清掃、小学生地区対抗マラソン大会、花見会が開かれている。60年に入り、秋の長雨によつて堤防が決壊、付近の水田が水浸しとなり、床下浸水の農家も出た。この災害により62年から頭首工付近の復旧工事が行われ、今では立派な堤防兼舗装道路ができる。

平成2・3年ころから桜沼

なった。11月ごろ飛来し、12月の氷が張るころには下田の間木堤に移動、冬越しをした

3月末から4月にかけて再び桜沼で「カツギ」と呼ばれる水草の根を食べる。10羽から30羽の白鳥が1カ月有余、にぎやかに鳴き声を響かせ、栄養を取り、そして5月には再び北へ帰る。

14年春には鯉のぼりを揚げて花見会を開いた。桜沼公園をすすめる会（田代哲三会長）では、より環境整備を進めようとして観察ウォークを行い、地域住民30人が参加した。また、

11月15日には地区住民が総出でアヤメの植栽を実施してい

る。今年5月3日、昨年に続き「鯉のぼりを祝う観桜会」を開催、親睦を深めた。

青森県と町では、地域用水環境整備事業として平成13年度から桜沼の親水公園にする計画に取り組んでいる。公園化の声は地域住民からも強く、今年から県営事業として公園化に着工、6年後には立派な公園が誕生する。

五戸町文化財審議委員
三浦 穎一

町の人口	
(前月対比)	
男	8,812人 (-8)
女	9,357人 (+0)
総人口	18,169人 (-8)
世帯数	5,788世帯 (-2)
平成15年12月1日現在	

2月の納期	
国民健康保険税	第4期
納期限	2月2日



■人材育成基金として八戸信用金庫（大信田弘理事長）から20万円

あたたかい善意